

La cultura del clero

No son sólo los *impíos* los que acusan de ignorancia a los hombres de Iglesia que pretenden dirigir, todavía en nuestro tiempo, el movimiento de los espíritus. Se va generalizando entre los creyentes sinceros e ilustrados, la opinión de que el clero católico carece de la cultura necesaria para ejercer un hondo influjo en sociedades como las nuestras, tan agitados por las reivindicaciones sociales y cada día más ganadas por el espíritu laico. No son ya los prelados americanos, los Gibbons, los Spalding, los Ireland, los que instan a la vieja Iglesia a recuperar el cetro de la ciencia que, según ellos, en otra época tuvo. Entre nosotros, en Europa, un prelado tan conservador como el cardenal Mercier, el primero en condenar por heréticas las doctrinas del jesuita Tyrrel, se lamentaba no ha mucho de la falta de inclinación a los estudios del clero belga, al cual invitaba a felicitarlo, sin embargo, por no hallarse contaminado, como el francés, de modernismo—á hacer otra cosa que mascar viejos latines, convirtiéndole los ojos del entendimiento más allá del breviario.

En Francia, sobre todo, después de las luchas que hicieron inevitable la separación de la Iglesia y el Estado, cada día es mayor el número de creyentes que se explican la derrota de aquélla y el triunfo del espíritu laico por la carencia de cultura y de virtudes del clero. Se ha ido produciendo en este sentido una literatura de año en año más copiosa y son muchos los libros interesantes en que se refleja tal estado de opinión del catolicismo ilustrado. De él puede dar idea, entre otros, el titulado *«L'enseignement catholique dans la France contemporaine»*, de monseñor Baudrillard, rector del Instituto católico de París nada menos. Lo que éste, por su posición, no puede decir, lo dicen más claramente otros, como el P. Hogan en su trabajo, que hizo ruido, *«Les études du clergé»*. No quiero citar autores modernistas; no dejaría de mencionar, en otro caso, el libro de A. Hottin *«Le reforme intellectuelle du clergé»*. No es ciertamente perdido el tiempo que se invierte en su lectura.

Graves y muy serios varones, que na-

da tienen de modernistas ni de herejes, fustigan acerbamente la incultura del clero francés, y lo que es más grave, su incultura religiosa. Sobre los puntos esenciales de la doctrina—se pregunta el canónigo Paul Barbier—¿poseemos otra cosa que fórmulas más ó menos vagas? ¿Podríamos defender racionalmente nuestra fe? ¿Seríamos capaces de tomar la ofensiva en la lucha ardiente de las ideas? Y añade: «Los católicos viven más de tradición que de ciencia». Según monseñor Gasparri «son pocos los obispos que en materia doctrinal pueden dejar oír su voz; el clero francés carece de doctrina filosófica y teológica». El abate Barneaud señala la falta de libertad como causa de la esterilidad de la filosofía de las escuelas católicas. El rector del Instituto católico de Lille, monseñor Baudrillard, reconoce paladinamente la inferioridad intelectual del clero, confinado en los estudios teológicos y apartado de todo movimiento científico. Según el más arriba citado monseñor Baudrillard, la incultura del clero hace que su influjo sólo se manifieste en las clases populares sumidas en la ignorancia. ¿Se quiere más sinceridad en un hombre como el rector del Instituto católico de París? No terminaría si me propusiera abrumar al lector á citas. A granel las ofrece el libro *«La crise organique de l'Eglise en France»*, publicado no ha mucho por Paul Vulliamd.

El clero francés, sin embargo, dista mucho de ser de los menos cultos. En la árdua empresa de armonizar las enseñanzas del pasado con las ideas del siglo ha producido figuras grandes y gloriosas que merecen la simpatía universal. ¿Qué no habría que decir del pobre clero español, sin una sola gran figura, todo él formado en los moldes de lo que llamaba Tyrrel *«medievalismo»*. Sería cosa de que los hombres que entre nosotros hablan de educación se acordasen de esos seminarios en que sombríanmente crecen generaciones de jóvenes con el ardor fanático de las energías físicas contenidas, apartadas de todo contacto con la civilización.

Alvaro de Albornoz

El cierre de los comercios

En la Dependencia Mercantil

Presidida por el incansable luchador, nuestro querido amigo Sr. Sanchis Tamarit, se celebró ayer mañana en esta sociedad, la anunciada asamblea de dependientes del numeroso ramo de escritorio.

La presidencia manifestó en elocuentes párrafos, la causa de la convocatoria y alentó a los demás compañeros á que se unan al despertar, en demanda de reducción de horas de trabajo, del dependiente valenciano.

El Sr. Sapena alegó qué, aún cuando la concurrencia era numerosa, se debía convocar á una nueva asamblea para que los acuerdos que se tomaran salieran revestidos de la conformidad de la mayoría de dependientes de dicho ramo.

El Sr. Sanchis Tamarit le contestó que de dicha asamblea debían salir acuerdos que después se someterían á los demás dependientes.

El Sr. Ricart relató extensamente los trabajos realizados por los dependientes de escritorio pertenecientes á la sociedad *«La Unión»*, estudiando el trabajo intensivo, y dedujo las consecuencias que en beneficio del empleado recaerían caso que Valencia se aceptara dicha reforma que está implantada en algunas ciudades españolas.

Se ocupó también de las infracciones del descanso dominical que se cometen en muchos despachos.

El Sr. Cebrían Gay recogió parte de las manifestaciones del Sr. Ricart y aludió al artículo que sobre el trabajo intensivo publicó ayer en nuestro periódico.

Estudió ampliamente las mejoras que pudieran pedir dichos dependientes, separándolas en dos grupos: el formado por los dependientes de escritorio propiamente dicho y el de los empleados de banca.

Para el mejor estudio de dichos problemas propuso que se abriera una información entre los dependientes de cada casa y que estas impresiones fueran recogidas por una comisión formada por cinco socios de dicho ramo pertenecientes á las sociedades Dependencia Mercantil y La Unión y otros cinco no asociados.

El Sr. Sanchis Tamarit apoyó dicha proposición, que fué aceptada unánimemente.

El Sr. Cebrían Gay, se congratuló de la unanimidad de criterio de los que estaban presentes y recogiendo alusiones del señor Sanchis Tamarit, manifestó su gusto que los dependientes valencianos, olvidando toda rencilla, formaran una sola entidad.

Terminó alentando á los demás compañeros al estudio de los problemas planteados.

El Sr. Sanchis Tamarit recordó á los presentes el deber que tienen todos de ingresar en las sociedades que defiendan sus intereses.

Anunció que dentro de poco y dadas las corrientes que en dicha Asamblea se manifestaban, se darían todos los dependientes valencianos el abrazo definitivo que sellara la unión que debía existir entre federados dentro de la Casa del Pueblo, así lo estarían sus compañeros en la casa del dependiente.

El Sr. Ricart abundó en las mismas razones, y añadió que llevando á la práctica dicho proyecto, es como se demostraría el cariño que deben profesarse todos los dependientes.

El Sr. Sanchis Tamarit prometió que se activarían dichos trabajos.

Terminó la fructífera labor de dicha Asamblea con una promesa que hace congocebir halagüeñas esperanzas á todos los que nos preocupamos de las reivindicaciones de los dependientes.

Creemos inútil reiterar nuevamente nuestra cooperación más desinteresada y nuestro decidido apoyo á sus justas peticiones.

Hablillas del día

Dicen que estamos de plácemes porque España, por medio de D. Alfonso ó del marqués de Viana —que en esto existen algunas discrepancias— ha ganado el primer premio de balandros en Bretaña.

Entonemos, pues, lector el hosanna y que lo recoja quien venció en las inglesas aguas, ya que en esto existen ciertas discrepancias y todavía ignoramos si de Alfonso ó de Viana, de los dos á la vez, es la victoria de marras.

Lerroux y Azzati diz que una intentona engendraron y el aborto provocaron los forceps de don José. Mas por si acaso la acción de aquellos fué repartida, y por doquier concebida la revolución.

Don José ordenó al instante que se vigile en la calle á toda mujer que se halle en estado interesante. De ahí que ahora las legiones de poli sufran relevo por dar paso á un cuerpo nuevo: el cuerpo de comadrones.

Pero Grullo.

Lo de Marruecos

Francia, Alemania y España

Las negociaciones entre estas dos grandes potencias, Francia y Alemania, han quedado suspendidas, aunque, según se dice, continuarán dentro de poco. Según todos los informes, no son muy halagüeños los resultados hasta ahora obtenidos y mucho menos las referencias de la última entrevista habida entre Mr. Cambón y el ministro de Negocios Extranjeros alemán.

No creamos que entre ambas naciones estalle una guerra que habría de tener consecuencias gravísimas para toda Europa. El triunfo de Alemania, la derrota de la vecina República determinarían una general regresión en el camino de la democracia europea. Sin embargo, creemos que las organizaciones obreras de uno y otro país, dotadas de gran fuerza, impedirán á toda costa cualquier intento de guerra.

No creamos que estos dos gobiernos van encomendando al ejercicio de la diplomacia la resolución del conflicto.

Canalejas, por sí acaso, declara que ésta ya no responde esencialmente á la cuestión de Marruecos. ¿Es ello la preparación de una disculpa para el porvenir? ¿Se pretende que España juegue en el asunto algún papel y para ello quiere el Gobierno apartar de la opinión en Marruecos es ajena á esas futuras negociaciones? ¿Se nos exige algún sacrificio, alguna nueva vergüenza y quieren conchostearla con lujuriosas concesiones de carácter comercial ó aduanero, como se viene diciendo estos días?

Cualquier disparate es posible dada la desdichada labor de nuestros gobernantes. Nos llevarán á Marruecos para defender las codicias de cuatro logrones de alto rancheo y ya veremos cómo salimos. Que se buque á España como víctima propiciatoria que sacie las ambiciones de aquellas dos potencias es cosa muy natural.

Débiles como somos, bien pueden aquellas despojarnos de cuanto se les antoje y hacer, á nuestra costa, las paces, llegado el reparto del botín.

Nuestros diplomáticos, nuestros gobernantes, hacen jugar á la nación el papel de fante de circo: corre de acá para allá; carantona á Francia; piruetas ante Alemania y, al fin, apaleado y maltratado.

Quizá, con todo ello, no esté lejano el día en que quienes nos llamaban antipatriotas porque combatimos la aventura marroquí, callen avergonzados, si su contumacia les impide reconocer explícitamente la justicia de nuestras campañas.

Ya se habla, aunque Canalejas lo niega, de que Francia nos concede algunos beneficios comerciales—que no pueden ser nunca pactos eternos, contratos perpetuos—á cambio de que cedamos á Alemania nuestras posesiones de Guinea y Fernando Poo.

Así Francia y Alemania se arreglan con nuestros intereses, y nosotros, después de derramar sangre y millones, volveremos á la casa solariega con nuevas amputaciones y sin ningún beneficio claro.

A menos que los ministros y los patriotas, sus amigos, vuelvan á insistir en que conquistemos Marruecos.

El caciquismo en Turís

Después de los sucesos.—Mejoras urbanas. —Las próximas elecciones.

Contra, lo que se suponía, nada anormal ha ocurrido después de los sucesos acaecidos en la villa de Turís la noche del 11 del corriente. Se han impuesto los temperamentos de prudencia, merced á indicaciones de personas que, aun poseídas artemente de sus cargos, ejercen ascendiente sobre los rebeldes y justamente indignados vecinos que de ningún modo se resignan á ver pisoteados sus derechos, privándoseles de los dignos representantes que llevaron al municipio.

Verdad es que los secuaces de José Peydró—el principal culpable del atropello—, Juan Soucase y otros ambiciosos apoyados por el diputado Sr. Escutia, han adoptado una actitud expectante, que en el pueblo se traduce por miedo; y esto unido á la conducta que inspira el recto juez, teniente de la guardia civil D. Pedro Serrano Pérez, encargado de instruir la sumaria por agresión á la guardia civil, ha hecho renacer la tranquilidad en Turís. Continúan las actuaciones, es verdad; pero como nuestros informes nos inducen á suponer que no hubo tal agresión y que de haberla habido al juzgado le sería difícil definir la culpabilidad de los agresores—el precedente de Fuentovejuna, buena este presentimiento—, como por otra parte los constantes desbarajustes que ha reinado en Turís durante una semana, deben ser los principales interesados en que no se condene á nadie como no se le apruebe su intervención directa en los sucesos, entre otras razones de peso porque no ignoran cómo las gastan sus paisanos—, de aquí la tranquilidad que se espera la resolución de los tribunales.

Ya en El Pueblo de 13 del actual dimos, aunque brevemente, cuenta de los disturbios ocurridos dos días antes, provocados—esto lo ignora el juez—por la gente de Juan Soucase y José Peydró, quienes azuzaron á sus escasos partidarios para que disparasen los primeros cohetes, con objeto de justificar más tarde la intervención de la fuerza pública; sin embargo, ha sido tan inaudita la osadía de los mangonadores del Ayuntamiento, que no se resignan á la exorcación del vecindario, que perdonados en Turís, hemos podido apreciar la injusticia de las autoridades superiores y la razón que asiste á los turisanos para sacudir el yugo caciquista de Juan Soucase y compañía.

En el fondo, el conflicto planteado es de carácter personal marcadísimo: el antagonismo entre Peydró y Juan Soucase y el alcalde dimitido Francisco Ibáñez Villalba. Este, joven, de prestigio y nada maleado en las luchas de enjuiciada que se usan en los pueblos, junto con otros elementos democráticos de Turís, ha conseguido formar un núcleo importantísimo para regenerar la administración municipal y realizar reformas urbanas de indudable utilidad. Invitados los republicanos á prestar su concurso á esta obra redentora, aceptaron y todas estas fuerzas unidas fueron á las elecciones municipales de 1909, derrotando la candidatura del caciquismo. Posteriormente se le derrotó en la elección de Sindicatos Agrícolas y de Huertas, en las elecciones provinciales, en la de compromisos para señores y, dentro de tres meses sufrirá otra tremenda derrota en la próxima elección de concejales. De doce puestos ganó nueve la coalición hace dos años; en Noviembre vendieron es casi probable el copo por los republicanos y demócratas independientes unidos.

De nada servirá, aunque lo intentaran, otro golpe como el asestado recientemente contra la voluntad del cuerpo electoral; los pueblos conscientes de sus derechos se revuelven airados contra quienes por malas artes pretenden sojuzgarlos; antes soportan el daño inferido á sus intereses materiales que el ultraje á su dignidad.

Juan Soucase y José Peydró exigieron del diputado por el distrito y éste la pidió al Gobernador la destitución del alcalde Francisco Ibáñez; temió el primero su anulación total y definitiva como político y al segundo la imposibilidad de manejar los intereses de la casa de la villa. Débil el Gobernador, accedió á tan inícuca pretensión, constándole de ciencia cierta que en Turís se habían llevado á cabo importantes mejoras por los nuevos administradores; es más, dejándose llevar D. Joaquín Moreno por Escutia, obligó á dimitir al segundo teniente de alcalde y síndico, respectivamente, José Algarra Irazo y Vicente Irazo Puchades, suspendiendo posteriormente á tres concejales del mismo bando.

Es decir, se comete á sabiendas una arbitrariedad, para venir, finalmente, á parar en un arreglo. Porque, efectivamente, según nuestras noticias, se ha llegado á un arreglo por la experiencia en las lides políticas de los administradores inteligentes y

honrados ó quizá impulsados éstos por el deseo de no llevar el llanto y la desolación de las familias de los ciudadanos que aún continúan en la cárcel. Sea de ello lo que quiera, no alabamos esta norma de conducta de los verdaderos representantes del pueblo; con ello se da motivo á los suspicaces para pensar en pasteleos y componendas que deben rechazar quienes decididamente quieren anular al adversario, no sólo por serlo, sino porque es el decoro y el bienestar de Turís lo que en este pleito se ventila.

No lo olviden demócratas y republicanos, para en lo sucesivo proceder con mayor cautela y entereza.

¿Se piden las dimisiones? Pues no se entregan, aunque se amenace con el proceso, ya que de ahí como se cuenta de todas las lusiones del vecindario, máxime cuando ésta seguramente ha de ser confirmada por los tribunales de justicia.

Así hemos oído expresarse á algunos elementos disconformes con el arreglo.

¿Cómo que de esta suerte Juan Soucase y Peydró han conseguido, en parte, conjurar la tormenta que se cernía sobre sus cabezas?

Las reformas urbanas llevadas á efecto en Turís desde 1.º de Enero de 1910 hasta la fecha evidencian dos cosas: el arraigo en la opinión de los elementos coaligados frente á Juan Soucase y Peydró y el pavor que á éstos les infundió la obra realizada por aquéllos. Para terminar las mejoras, algunas ya realizadas, formulóse un presupuesto extraordinario de 18.000 pesetas aproximadamente, y el temor de que el pueblo apreciase, sin ganarse su cuenta de todas las diferencias que media entre una administración disparatada é inhumana y otra honesta é inteligente impulsó á José Peydró y compinches á pedir, mejor dicho exigir, la destitución del alcalde y concejales que tales reformas iniciaron.

Había que evitar á todo trance la realización del plan de obras proyectado. La importancia de éstas nos ha tenido ocasión de apreciarlas y es lástima que el Gobernador de Canalejas antes de someterse á los caprichos del caciquismo no haya visitado Turís para convencerse de esta afirmación.

Nosotros especificaremos, Sr. Moreno, las reformas para que proceda con mayor equidad cuando de nuevo le pidan otras destituciones.

En la casa de la villa se han pavimentado las escaleras y el patio; se han construido barandillas de hierro para el estrado, instalados retrete y urinarios—¡no los había!—y colocado el archivo en condiciones dignas de esta dependencia.

Para el ensanche de la calle de San Juan se ha expropiado una casa y otra que se hubiera expropiado de aprobarse el presupuesto extraordinario.

En la calle de la Acequia se ha cubierto una que cruzaba el arroyo y ensanchado y alineado dicha vía.

Se han abierto cuatro grandes ventanales en la escuela pública, con arreglo á indicaciones de los profesores y según los preceptos higiénicos.

Otra importantísima mejora es el ensanche de la Avenida de la Fuente de la Mima, lugar antes intransitable y que diariamente cruzan 1.800 ó 2.000 mujeres.

Se ha pavimentado el Matadero, que antes era un pajal, adaptándolo en condiciones para sacrificar reses de cerda y construyéndose cuartos y otras dependencias para los matarifes.

Además, se ha pagado una bomba para el servicio de incendios, adquirida por los amigos de Juan Soucase y compañía, y están construyéndose mil metros de bordillos para el encintado de las aceras.

Añádase á esto que el ingreso por arbitrio de peso y medida públicos llegó en 1910 á 22.000 pesetas, mientras los antiguos detentadores del municipio no recaudaron—y si recaudaron más, no aparece—arriba de 15.000, no obstante tratarse de épocas florecientes y, finalmente, que el nuevo Ayuntamiento ha bajado el cupo por Consumos, y dígame si existe razón sobrada para que la casi totalidad del pueblo de Turís proteste enérgicamente contra el atropello patrocinado por el Gobernador de Valencia.

Contra esta verídica relación de hechos nada han de poder las maquinaciones del caciquismo turisano. Las mejoras realizadas saltan á la vista del más míope y de aquí la seguridad que demócratas y republicanos abrigan de lograr un triunfo avasallador, aplastante, en las próximas elecciones municipales.

Bien lo advierten desde Juan Soucase y José Peydró hasta el más insignificante de sus asalariados, que estos días andaban remisos y apáticos se atrevían á salir de sus domicilios. El vecindario sabrá ratificar su confianza á quienes le hicieron bien, condenando al ostracismo á los malos administradores.

Pero es preciso que los hombres como Ibáñez Villalba, Algarra Irazo, Soucase Puchades, Martínez López, Bautista Soucase, Ibáñez Guzmán y cuantos secundan su obra reformista procedan por cuenta propia y cumplan fielmente sus compromisos con

La nueva biblioteca pública de Nueva York

Ninguna biblioteca pública del mundo, con excepción de la del Vaticano, ocupa un edificio tan grande y suntuoso como la nueva de Nueva York, en la cual se han fusionado las dos bibliotecas Astor y Lenox, la primera de las doscientas cincuenta mil volúmenes, y la otra de doscientos cincuenta mil.

El nuevo edificio, situado en la Quinta Avenida, es todo de mármol, y los cielos rasos están adornados con pinturas al fresco, ejecutadas por célebres artistas franceses, y con decir que el salón principal de lectura tiene 300 fijas de largo por 800 de ancho, se formará una idea de su tamaño.

El frente da á la Quinta Avenida, los costados á las cuarenta y una y cuarenta y dos, y el fondo al bello parque de Bryant.

En este salón y en anaqueles al alcance de los lectores hay más de 80.000 obras de referencia, para consultar las cuales no hay necesidad de dirigirse á los empleados, y para los demás libros á la disposición del público, hay unos ascensores automáticos que á los diez segundos de pedido un libro lo ponen en manos del que lo necesita.

Hay salas especiales que contienen obras sobre música, historia americana, ciencias económicas, historia judía, literatura oriental, genealogía y bibliografía.

Pero lo que más llama la atención es una rica colección de libros con caracteres en relieve para los ciegos.

Ediciones raras, libros que valen su peso en oro, como, por ejemplo, el primero que se imprimió en el mundo, que fué la Biblia, por Gutenberg. De esta obra sólo hay siete ejemplares.

Hay manuscritos de poetas, reyes, guerreros, novelistas y hombres de ciencia, entre otros, de Milton, Racine, Richelieu, Luis XIV, Carlos I, María Stuardo, Colón, Washington, Napoleón, Newton, Galileo y muchos otros de igual renombre é importancia.

Algunas estatuas y varios cuadros originales que adornaban la galería de la Lenox, entre otros el *«Milton dictando á su hija»* y

El Paraíso perdido, también han sido llevados al nuevo edificio.

Además, la biblioteca recibe siete mil distintas publicaciones periódicas, revistas, diarios, folletos, en inglés, francés, italiano, español, holandés, alemán, ruso, polaco, árabe, chino, japonés, hebreo, portugués y griego.

Llegada de los licenciados de Melilla

Anoche á las diez llegaron á Valencia 410 soldados licenciados pertenecientes á la quinta de 1908.

Muchos soldados, por ser todos de Valencia y de la región, fueron recibidos por personas de sus familias y amigos, desarrollándose como verdaderas escenas.

Estos soldados licenciados llegaron hace unos días á Málaga, recorriendo Granada, Murcia y Alicante, de donde salieron ayer mañana.

Los 410 paisanos llegados anoche, pertenecían al regimiento de África número 68.

Según nuestros informes, hoy llegarán á nuestra ciudad más soldados licenciados de Artillería, Sanidad y Administración Militar, también de Melilla.

No alegramos del feliz regreso de los valientes soldados valencianos, á los que felicitamos de todo corazón.

A LOS CAZADORES

La armería PABLO NAVARRO se ha trasladado á la calle San Vicente, núm. 50, esquina San Fernando. Los antiguos locales Correjería, Bordadores, se destinan á almacén.

Regalo

Una tarjeta postal y un dije de metal de un valor de una peseta que entregue DIEZ PUEBLOS, cortijos, pen dientes, gemelos, botanadoras, impermeables, corbatas, c-lleros, djes y medallas. Estos objetos de utilidad se cambian por periódicos de EL PUEBLO en cantidad de 10, 20, 30, 40, 50; según los PUEBLOS que entreguen así se dará el regalo en EL C. I. B. O.

MOVIMIENTO OBRERO

OBREROS CURTIDORES.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana martes, á las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de gran interés.—La Directiva.

OBREROS PELUQUEROS-BARBEROS DE VALENCIA.—Esta sociedad pone en conocimiento de los señores principales, que en junta general celebrada el 17 del corriente acordó nombrar comisiones para que visiten sus establecimientos, con el fin de recabar la conformidad de las bases concoidas.

A los compañeros parados: Les suplicamos asistan esta noche, á las diez, á la sociedad *«Palacio Conde Parcent»*, para comunicarnos un asunto de interés.

En 300 casos 300 otras de sorderas, ruidos y zumbidos oídos. Maravillosos «Surdeos Thompson» á pesetas. Venta en Valencia: Mercado, 71; Grimir, San Fernando, 34, y otras.

Sordos

28 OCTAVIO MIRBEAU

didia, puedan ser útiles adecándote. Aplícame á ser fino, delicado y correcto en tus modales y tus maneras... La elegancia dice mucho, llevada con orden... ¡Aun conservo yo mi traje de boda!... ¡Tu pobre madre!...

Enterneciéndose á tiempo para cortar con una nota conmovida la insólita extensión de su discurso, y reanudando su tarea de elegir anillas de cobre, mezclaba en esto consejos cariñosos, insistiendo preferentemente sobre sus altas cualidades y sus paternas virtudes. Sebastián ya no le escuchaba. Experimentaba una sensación inexplicable, así como una opresión, un extraño abatimiento, algo desgarradoramente doloroso que le hacía clavar las uñas en el mostrador y abrir la boca. Ciertamente, Sebastián conocía desde mucho tiempo las dotes oratorias de su padre, cuya elocuencia parecía uno de los ruidos más naturales del mundo. Jamás le había prestado más atención que al glu-glu del agua despedida sin cesar por el caño de la fuente del pueblo.

Aquel día, caía el agua sobre su cuerpo con la impulsión de la catarata, sufriendo el latigazo de sus chasquidos, la horrible pesadumbre de la tromba, la aérea y espantosa trepidación

29 SEBASTIÁN ROCH

del trueno que le cogaba, le aturdira, dándole la fatal impresión de la caída en un abismo, de una escalera sin fin.

Sus miradas, en las que se veía la impresión del vértigo iban del vientre del Sr. Roch, enorme y amenazador bajo el delantal de algodón á los vientos pequeños de las marmitas colocadas en un listón cerca del cielo raso. Los discos rojos de las cacerolas de cobre lanzando caprichosos reflejos, presentaban el aspecto de astros incandescentes. Cuando acabó de hacer frases y de tocar anillas, el Sr. Roch terminó así:

—Y por esto, hijo mío, es necesario que desde ahora hasta el día de tu partida, destruyas y olvides todas las relaciones que has contraído con tus camaradas de aquí... Yo no pretendo que se deba ser orgulloso con los humildes, pero todas las cosas tienen sus límites... La sociedad impone á sus miembros jerarquías que es peligroso desatascar... Esos rapazuelos perversos, hijos la mayor parte de pobres y sencillos obreros—no les condeno ¡eh! lo hago constar solamente—no son de tu categoría. Entre ellos y tú, en adelante, existirá un abismo... ¿Conoces todo el alcance de mis palabras?... ¡Lo que yo llamo un abismo!...

30 OCTAVIO MIRBEAU

aferrado á la idea de ser niño y vivir sin las responsabilidades del hombre. Cuando su padre le hablaba del colegio, le parecía esto tan lejano, tan vago, que su espíritu, sensible solamente á las formas inmediatas y presentes, no sentía preocupación alguna; pero ante amenaza tan próxima, ante la implacable fecha, se estremecía.

Atemorizábase ahora como si se tratara de una catástrofe, ante la idea de una separación de sí mismo, de cuanto hasta entonces había formado su ambiente, sus costumbres. No comprendía por qué exigían de él el sacrificio de sus diversiones de niño ante una misteriosa, incomprensible y repentina determinación.

En este instante sintió la necesidad de una protección, de algo que le ligara más íntimamente, con las cosas y los seres más queridos. Sintióse invadido de ternura y tristeza. Apeasadumbrado, se retiró á la trastienda que servía de comedor, donde tenía la costumbre, en las horas que le dejaba libre la escuela, de aprender las lecciones y prepararse para sus deberes.

Era una sala sombría jamás visitada por el sol Sebastián sintió allí extrañeza y frío como si fuera la primera vez que entrara; en el um-

32 OCTAVIO MIRBEAU

con su habitual elocuencia, desdeñando la familiaridad en el trato y la conversación, no se expresaba nunca como no fuera enjaretando solemnes arengas.

—Escuchame, ordenó, y acordaré bien de lo que voy á decirte, porque hemos llegado á un momento importante de tu vida... á un momento decisivo... Escuchame bien...

Apareció su figura más majestuosa que de ordinario, sobre el obscuro fondo del almacén lleno de herrajes, marmitas, ollas de hierro, luciendo sus negros vientres, cacerolas de reluciente cobre, envolviéndolo en una aureola de pálida luz... La amplitud y grandiosidad que daba á sus gestos, interrumpía en su tarea de escoger anillas, obligándole á mostrar entre el chaleco y el pantalón, la camisa que se le salía como si le hincharan por dentro.

—No te he puesto al corriente de las negociaciones entabladas entre los reverendos padres jesuitas de Vannes y yo... porque hay cosas en las que un muchacho de tu edad no debe ser iniciado... Estas negociaciones...

Y apoyábase sobre esta palabra, que lo elevaba y ennoblecía ante sí mismo, atribuyéndole la importancia de un diplomático tratandole una cuestión de paz ó de guerra... En su voz

33 SEBASTIÁN ROCH

del trueno que le cogaba, le aturdira, dándole la fatal impresión de la caída en un abismo, de una escalera sin fin.

Sus miradas, en las que se veía la impresión del vértigo iban del vientre del Sr. Roch, enorme y amenazador bajo el delantal de algodón á los vientos pequeños de las marmitas colocadas en un listón cerca del cielo raso. Los discos rojos de las cacerolas de cobre lanzando caprichosos reflejos, presentaban el aspecto de astros incandescentes. Cuando acabó de hacer frases y de tocar anillas, el Sr. Roch terminó así:

—Y por esto, hijo mío, es necesario que desde ahora hasta el día de tu partida, destruyas y olvides todas las relaciones que has contraído con tus camaradas de aquí... Yo no pretendo que se deba ser orgulloso con los humildes, pero todas las cosas tienen sus límites... La sociedad impone á sus miembros jerarquías que es peligroso desatascar... Esos rapazuelos perversos, hijos la mayor parte de pobres y sencillos obreros—no les condeno ¡eh! lo hago constar solamente—no son de tu categoría. Entre ellos y tú, en adelante, existirá un abismo... ¿Conoces todo el alcance de mis palabras?... ¡Lo que yo llamo un abismo!...

34 OCTAVIO MIRBEAU

del trueno que le cogaba, le aturdira, dándole la fatal impresión de la caída en un abismo, de una escalera sin fin.

Sus miradas, en las que se veía la impresión del vértigo iban del vientre del Sr. Roch, enorme y amenazador bajo el delantal de algodón á los vientos pequeños de las marmitas colocadas en un listón cerca del cielo raso. Los discos rojos de las cacerolas de cobre lanzando caprichosos reflejos, presentaban el aspecto de astros incandescentes. Cuando acabó de hacer frases y de tocar anillas, el Sr. Roch terminó así:

—Y por esto, hijo mío, es necesario que desde ahora hasta el día de tu partida, destruyas y olvides todas las relaciones que has contraído con tus camaradas de aquí... Yo no pretendo que se deba ser orgulloso con los humildes, pero todas las cosas tienen sus límites... La sociedad impone á sus miembros jerarquías que es peligroso desatascar... Esos rapazuelos perversos, hijos la mayor parte de pobres y sencillos obreros—no les condeno ¡eh! lo hago constar solamente—no son de tu categoría. Entre ellos y tú, en adelante, existirá un abismo... ¿Conoces todo el alcance de mis palabras?... ¡Lo que yo llamo un abismo!...

los republicanos, si de verdad desean acabar con el caciquismo que durante muchos años se lucró a costa de la población, sin beneficiarla en lo más mínimo.

Nos hemos extendido en consideraciones acerca de lo ocurrido en Turis, para que esta pueblo y otros que podrían desear tener sus libertades con vistas al progreso y desentendidos por el futuro, que van a lo anoy, se persuadan de la fuerza que se obtiene ante la opinión cuando honrada e inteligentemente se aprontan a servir a los hombres de buena voluntad.

Bien entendido que del mismo modo se quebrantan los prestigios y las organizaciones políticas cuando se hace defección a las ideas y a la confianza que inspiraron a la opinión pública.

Más claro, que si hoy no somos parcos en el elogio y prestamos nuestro apoyo a los elementos republicanos y demócratas de Turis, mañana si incurriese en los defectos é inmoralidades que desprestigiaron y anularon a sus adversarios, los censuráramos con mayor dureza.

Los obreros panaderos

Para el señor Gobernador

Señor Gobernador: ¿Es ó no ley la del Descanso dominical para las industrias ordinarias, y semanal para aquellas, cual la nuestra de panadería, que por su carácter están exceptuadas de aquella? Hacemos esta pregunta porque lo que pasa en el oficio de panaderos de Valencia es bochornoso, intolerable hasta tal punto ha llegado la indignación de los obreros que pertenecemos a la sociedad «Elaboración del Pan», que estamos dispuestos a no tolerar por más tiempo el que se mermen nuestros derechos y hacer que las autoridades hagan respetar las leyes. De lo contrario creemos que la ley es un mito que se vulnera por razones que a nadie se le oculta.

Para que sepan las sociedades obreras, para que se enteren al comercio y la industria de cómo pensamos los obreros panaderos, bastará nuestro humilde, aunque sincero relato.

Por infracción de la ley los obreros vocales inspectores en los hornos denunciaron al número 22, en los cuales no se cumple el descanso semanal. La sociedad de panaderos de Valencia, por el parte de la Junta local se aprobaron las multas por infracción de la ley, lo que no sabe esta sociedad es si se han hecho efectivas dichas multas; de esto ya pedimos estrecha cuenta a nuestros compañeros cuando llegue la ocasión.

Patronos hay como el del horno denominado de Malloquins, que no sólo no firma las actas que levantan los inspectores (pues todas las firmas los sueltos), sino que con el mayor cinismo les dice que en su casa no se cumple ni se cumplirá la ley; que á él en nada lo amilanen las amenazas de las autoridades, porque tiene buenas alidabas.

En vista de esta declaración, que bien á las claras indica que quien la hace se cubre con el manto político, esta sociedad optó por declararle el «boicot». Su resultado no es ahora el momento de discutirlo; lo cierto es que dicho patrono fué á ampararse en la primera autoridad civil para que ésta le prestase su policía. Y preguntamos nosotros: ¿Es que los infractores de la ley tienen derecho á que se les preste la autoridad para sus fines exclusivamente particulares?

Una sociedad que se convierte en el inspector de la ley; una sociedad que vela por lo que nuestros hombres de Estado nos legislan, esta sociedad, es decir, sus asociados son perseguidos por la autoridad que guarda los intereses del infractor. Y preguntamos nosotros: ¿Quién hace á los trabajadores rebeldes? ¿Cómo viene la desesperiación, sino ante las desigualdades y las injusticias?

En esta festividad se presentó la Feria de Julio. Con el fin de que los intereses económicos de Valencia no se perjudicasen; para que nunca nos fildaran á los panaderos de discursos ó perturbadores ó faltos de valencianismo, esta sociedad, por un plazo prudencial durante la Feria, amonó su actividad en perjuicio de la ley. Ahora ya se ha salvado todo: intereses y valencianismo.

Reanudada nuestra tarea al unisono de la inspección, los patronos mismos alegan que no existe tal ley, probándolo el que á ellos no se les hace pagar las multas, ni pueden obligar á sus operarios á cumplir el descanso; ¿En que quedamos, señor Gobernador? ¿Es ley ó no es ley? Si no lo es, diganoslo y así descansaremos tranquilamente. Mas de serlo, en vista de las discrepancias de patrones que existen entre nuestra sociedad y los patronos, ¿por qué no envía una circular á los hornos refregándonos la memoria de que existe una ley de Descanso dominical, con sus excepciones, promulgada en 13 de Marzo de 1904. Sería digno del mayor reproche si se consintiera el que una sociedad tuviera la idea de declararse en huelga por mostrarse fiel defensora de la ley. —Por la sociedad de «Elaboración del Pan», La Directiva.

Cine Moderno

(Local que ocupaba el Cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. El más acreditado de Valencia.



Tomad una Píldora Pink en cada una de las comidas y tendréis perfectas digestiones. Las Píldoras Pink, no sólo harán que digierais perfectamente sino que os darán ganas de comer para la comida siguiente. No os figuréis, sin embargo, que para tener siempre buenas digestiones hayáis de ser obligados al constante uso de las píldoras. No es esto. Tomad las Píldoras Pink durante unos días nada más y esto será bastante para reparar y fortalecer vuestro estómago.

Píldoras Pink.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Las fiestas de Buñol

El alcalde de Buñol D. Joaquín Estellés nos remite el programa de las fiestas que se celebrarán del 26 de Agosto al 3 de Septiembre, destinando los beneficios al socorro de los perjudicados por la catástrofe ocurrida el 4 del actual.

En el programa figuran festejos tan arroyados como carreras de caballos; tracas de centenares de metros; juegos de pelota; carreras de bicicletas y pedestros; reparto de limosnas á los pobres; concursos; concursos por la Banda Municipal de Valencia; elevación de globos y aerostatos, terminando las fiestas con una cabalgata alegórica, que tomará carácter de Batalla de flores, y con un gran castillo de fuegos artificiales.

El Real de la Feria será amenizado con veladas musicales á cargo de la banda de música de Buñol. Dado el carácter benéfico de estas fiestas creemos que tan bella población se verá muy concurrida de forasteros.

Nota. Se advierte á los feriantes que el plazo para solicitar puestos terminará el día 24.

Notable producción de cebada

Son verdaderamente asombrosas las cosechas de cebada que algunos labradores han obtenido con el empleo de los abonos minerales. Entre los muchos ejemplos que conocemos y pudimos citar, anotaremos uno muy elocvente.

D. Pascual Llorens, de Onil, sembró un campo con cebada; pero antes había dividido dos parcelas, dejando una sin abono, para compararla con otra que estaba fertilizada en la forma siguiente:

- 1.-Superfosfato 1820. 400 kgs. por hectárea.
2.-Cloruro potásico. 100
3.-Sulfato amoniacal. 50
4.-Nitrato de sosa. 100

Las tres primeras materias se incorporaron á la tierra, por medio de una labor, algunos días antes de hacer la siembra; el nitrato de sosa se esparció á voleo y superficialmente en la primavera.

Durante toda la vegetación, la parcela abonada llevó una ventaja enorme á la que no había recibido ningún fertilizante químico. En unas fotografías hechas por el Sr. Llorens, cuando la cebada había espigado, se ve que las plantas de la parcela sin abono apenas alcanzaron la altura de 60 centímetros; mientras que en la parte abonada llegan á más de un metro.

Hecha la recolección, se obtuvieron las cosechas siguientes:

Table with 2 columns: Producción por hectárea, Grano, Paja. Row 1: Parcela sin abono... 1.200 kgs., 1.900 kgs. Row 2: abonada... 3.850, 5.050

Otros labradores que han ensayado fórmulas de abonos químicos, análogas á la empleada por el Sr. Llorens, consiguieron resultados semejantes. Por eso se nota que los fertilizantes minerales tienen cada día más adeptos en España, lo que hace esperar en un notable mejoramiento, ya iniciado, de nuestra agricultura.

DR. ALCAYDE

Plaza de la Reina, núm. 2.-VALENCIA. Aplicación del 606.-Precio, 100 pesetas

Balneario de Santo Tomás

Manantial de aguas sulfurosas. Situado junto á la Iglesia del Grao

La Funeraria José Cano. P. I. y MARGALL, 89. AVISOS: Teléfono núm. 13

Noticias

El Ayuntamiento celebrará sesión esta mañana, á las once. En el orden del día figuran 37 dictámenes, algunos de ellos de interés.

El cura de Fovos es uno de los que practican á maravilla aquel oficio, que dice: «Una cosa es predicar y otra dar trigo».

En este caso, el dar hay que sustituirlo con el recibir.

Enemigo arribalario de cuanto huele á jilguero. Llegó hasta oponerse á que la banda de música de la población toque la «Marsellesa» y el pasodoble «Azzati».

Sin embargo, recientemente falleció casi repentinamente un muchacho de nueve años y medio que no había recibido el agua bautismal, y el cura, viendo en perspectiva unos malditos ovejunos, lo enterró en el Cementerio católico.

¿Y qué rabie el Altísimo!—se diría el cura. Si hubiera Cristos que vender, cuántos Judas saldrían de la Iglesia!

El Defensor Administrativo publica interesantes trabajos en su número 23, correspondiente al día de ayer.

Su director, D. Manuel Vargas, expone atinadas consideraciones en el artículo de entrada, á propósito de las Exposiciones Regional y Nacional, que nos proponemos comentar uno de estos días.

Procedente de Génova y escalas, fondó ayer mañana en nuestro puerto, amarrando en el anquepuerto, el vapor inglés «Olimpo», siendo sometido á rigurosa observación y desinfección.

También fué sometido á prácticas sanitarias el vapor suco «Albania», por su procedencia de Marsella con patente sucia.

El director de la Federación Naranjera nos ha enviado tres ejemplares de una Memoria acerca de la campaña naranjera de 1910-1911.

El trabajo, después de anotar escrupulosamente el movimiento comercial determinado por tan importante ramo, hace atinados estudios sobre los mercados extranjeros.

Agradecemos el envío.

Se nos dice que el rincón formado en el extremo de la valla de la estación del Norte, en la parte reayante al Parque de Castelar, existe constantemente un peligroso foco de infección.

Llamamos la atención del jefe de la guardia municipal para que se extreme la vigilancia en aquel punto.

Las grandiosas novedades que presenta el Cine Moderno, únicas y exclusivas para la empresa de este salón, hacen que á pesar de lo riguroso de la época las sesiones se cuenten por llenos, lo cual hace presagiar una buena temporada de primavera que es cuando el público empieza á frecuentar con mayor número los locales cerrados.

Regalo de un lindo chalet (construcción Guinón) con sus pertenencias, que el autor del «Licor del Polo» hace á sus clientes. Condiciones y fotografía del chalet hallábase en 4.º plano.

acompañado de su distinguida esposa ha salido con dirección al balneario de Fuente Podrida nuestro querido amigo don Ramón Ortiz Bau, director de «La Información».

Desémosles un feliz viaje.

El 26 del actual, último día que recibo consultas en Valencia, Cabanil, Libertad, 17, y practica todas las operaciones necesarias para curar sordera, flujo de oídos, tisis laríngea y demás enfermedades de garganta, nariz y oídos, el reputado especialista D. Alfredo Gállego, director del Instituto Radioterápico de Madrid, Paseo Recoletos, 31. En fétidez aliento (ozena) su tratamiento es el único que hace desaparecer por completo tan repugnante enfermedad causa frecuente de divorcio. Patente 1.º 198.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidáse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

Los medicamentos fosforados del doctor Doménech han sido imitados, y como los médicos recetan siempre el Fosfo-Glicoc-Kol-Doménech, advertimos al público que cuando lo compre sin receta, cite este autor, Doménech, pues de lo contrario lo darán otros preparados de éxito dudoso.

DE LA REGION

SILLA. En el periódico ecuatista apareció una carta de Silla referente á los sucesos aquí desarrollados, diciendo que habían mentido todos los periódicos de la capital excepto el en que pedescribe el firmante de la aludida carta.

Ese despreciable corresponsal dice que el Juzgado estaba lleno de republicanos y que estos iban capitaneados por un individuo apellidado Serra.

Analizando los hechos con toda imparcialidad nos encontramos en que el único responsable de todo es el juez D. José Marcilla Salom, pues este señor viene procediendo y procedió en el acto que nos ocupa de modo inculcable, por lo que ha llamado la atención del vecindario, que ha tomado á costumbre de concurrir en gran número á ciertos actos judiciales se celebran.

Momentos antes de ocurrir los hechos que nos ocupan se había celebrado un juicio de índole semejante, aunque de menor cuantía, contra José Benaches, colono que por lo visto no pertenece al bando político del juez fiscal y adjuntos, afiliados al maurismo, por cuanto ese tribunal de la Inquisición le acusó á preguntas y de manera brusca, como si se tratara de un ser criminal que hubiera perdido sus derechos civiles.

Una continuación compareció Jesús Giner Carbonell, amigo del juez, por lo que pudo entrar y salir del Juzgado, consultando más á menudo con los testigos de desagrado, que nada pudieron aportar contra la acusación sostenida por Emilio Valero y cuatro testigos presentados.

En cuanto á la asistencia del Sr. Serra, el Juzgado es muy contrario á lo que supone el dicho corresponsal, pues dicho señor iba á velar por el cumplimiento de la ley, pues está dispuesto á probar claramente que el Jesús Giner cometió el hecho de autos con las agravantes de premeditación, nocturnidad y alevosía.

Con respecto á la intervención del señor Restoli en el tumulto y la captura del individuo de malos antecedentes que metieron en la Cárcel, es pura fantasía cuanto dice, pues gracias á la pronta intervención de los alguaciles pudo salvarse de la paliza tremenda con que hubiera sido premiada su hazaña, pues dicho sugeto cuenta entre los suyos con muy pocas simpatías.

Esta contundente lección hubiese demostrado que es peligroso actuar de mastin enfurecido.

El corresponsal

16-9-1911.

Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Suera, Mendoza y Calquet de Liria, contra Domingo, Retiet y Refeo. A 60 tauros.

Escalera cuerda.—20 céntimos.

Publicaciones

BIBLIOGRAFIA.—Los misterios de la India, por Emilio Salgari (colección «Viajes y Aventuras»).

La fama que el ilustre narrador italiano Salgari gozaba en Italia, afirmada en España y América al ser publicadas su obra en castellano, correctamente traducidas, como la presente, de la cual acaba de remitirnos la Casa Editorial Maucci los cuadernos 7, 8 y 9, en los cuales continúa redoblándose el interés que despierta tan bien tramado asunto.

Esta colección de «Viajes y Aventuras», como recordarán nuestros lectores, se publica semanalmente por cuadernos de 32 páginas de texto y dos artísticas láminas sueltas, al precio de 20 céntimos.

«Los misterios de la India» abarcará 12 cuadernos.

Balance del Banco

El balance del Banco correspondiente á la semana última, presenta las siguientes variaciones, comparado con el de la anterior:

Aumentado: Oro, 63.675 pesetas. Plata, 2.008.199. Disminuido: Billetes, 10.694.225. Cuentas corrientes, 830.385. Efectos del Tesoro, 3.700.920.

Agregación municipal

Bilbao.—El Ayuntamiento ha aprobado la mancomunidad de los municipios desde Bilbao hasta el Abra.

También ha aprobado la anexión á Bilbao de los municipios de Denusto y Begona.

Los Altos Hornos.—Los toros

Bilbao.—Hace un calor horrible; hemos llegado á 48°.

Esto parece el Senegal.

Renuncia admitida

Se ha admitido la renuncia que D. Vicente Santamaría de Paredes ha presentado del cargo de delegado del gobierno de España en el Congreso de Sociología que se celebrará en Roma, y se ha pedido á la Junta para la ampliación de estudios que proponga quien le sustituya.

Los pintores huelguistas

Los obreros pintores, al entrar en la tercera semana de huelga, han publicado una hoja contestando á la de los patronos y en la que rechazan la afirmación de éstos de que la sociedad de oficiales sea ilegal.

Excitan á todos á unirse y afirman que las ventajas están de su parte en la ocasión presente y el aprecio moral y material de toda la organización que sigue con interés las incidencias de esta lucha.

Recurso pecuniario no han de faltarles ya que cada vez disminuye el número de compañeros en paro forzoso, por encontrar trabajo que ejecutan por su cuenta.

El servicio de limpieza

Se ha presentado al alcalde un modelo de carro para que lo usen los traperos que vienen diariamente á Madrid á recoger gran cantidad de residuos de las casas. El alcalde.

A los veraneantes

Por precio módico se ceden habitaciones amuebladas con gusto en el pintoresco pueblo de Viver de fétido vega y abundantes ricas aguas.

Dirigirse á J. Fornas, San Francisco, 18, Viver (Castellón).

Gran balneario de SIETE-AGUAS

Aguas-Bicarbonatadas-Mixtas-Ferruginosas-Magnesianas

Situado á 700 metros sobre el nivel del mar y á dos kilómetros de la línea férrea de Valencia á Utiel.—Carruajes á todos los trenes.—Esmerado servicio de Fonda.—Cocinas independientes para familia que deseen cocinarse por cuenta propia.

Para más informes, al señor administrador, Siete-Aguas

Cáncer, Tumores - - - - - Ulceraciones malignas

Tratamiento especial moderno por los RAYOS X el Radium y la Electro-coagulación térmica...

INSTITUTO DE MEDICINA FISICA

Dr. O. CALATAYUD

Calle de Cirilo Amorós, núm. 31, (chaffán de Pizarro)

RESTAURANT MIRAMAR á cargo de Juan Clemente

Sitio el más pintoresco de Valencia.—Salón capaz para 600 COBIERTOS

SERVICIO GRATIS DE AUTOMOVIL. DE UNA A CUATRO TARDE para los que hacen el establecimiento. Previo aviso, por un plecto módico pasará el automóvil á domicilio. PARADA DEL AUTOMOVIL en el Paseo, frente calle Mayor del Grao, donde se alivian las dos líneas de tranvías Caro y Cabanil.—Teléfono 1.037

Jabón Estrella del Norte - - - - - Jabón CANTABRIA Jabón VASCONIA

UNICOS EN SU CLASE PARA EL LAVADO Y LA BUENA CONSERVACION DE LA ROPA SE RECOMIENDA POR SU ECONOMIA Y GARANTIZADA FUERZA!

Fábrica LA PROVINCIA de Jabones, Bujías, Círios y Perfumería.—De venta en casa de los Sres. Ramón Bruño, Mar, 40; Juan Ferrandiz, Bolsería, 54; J. Ruiz Goya, Sombrerería, 11; Pedro Nadal, Pasqual y Genis, 14; Joaquín Ros, Mar, 70; Plácido Solana, y demás principales establecimientos.

Por telégrafo y teléfono

de ha aprobado en principio el modelo que le presenta el jefe del servicio de limpiezas, y en breve quedarán acordadas las disposiciones respecto este particular.

También ha encargado el alcalde un proyecto de reorganización del servicio de limpiezas. Para completarle se han pedido informes á las poblaciones más importantes de Europa, que tienen montado de una manera perfecta el servicio.

También el doctor Chicote ha hablado al alcalde de este servicio, según se halla establecido en algunas poblaciones alemanas, y muy en breve el Ayuntamiento tendrá su plan completo.

La cesión de la Guinea española á Alemania.

Barros conferenció extensamente por teléfono con Canalejas.

Este volvió á calificar de absurda la noticia de la cesión de la Guinea española.

Resulta que este mismo asunto lo inició hace unos meses un periódico y aunque hablando de las rectificaciones territoriales de diversos países, decía que á España, le convenía desistirse de sus posesiones de la Guinea á cambio de determinadas compensaciones.

Hace quince ó veinte días, otro periódico extranjero volvió á hablar de la cesión de la Guinea, pero sin interés político determinado.

Ahora, con motivo de las negociaciones franco-alemanas, los colonistas franceses han exhumado esos textos.

Francia y Alemania llegarán á un acuerdo.

Las impresiones oficiales que ha recibido el Gobierno respecto á las negociaciones franco-alemanas son menos pesimistas.

La interrupción de estas negociaciones, sin que se llegara á una ruptura, se considera favorable al deseo que sienten Francia y Alemania de llegar á una solución satisfactoria.

El embajador francés M. Cambón salió ayer de Berlín para París.

Antes de ir á hablar con el candelier del Imperio y con el ministro de Negocios Extranjeros Kiderler; pero estos no regresaron á Berlín después de la conferencia que sostuvieron con el kaiser.

El arbitrio sobre inquilinato

El 1.º de Septiembre dará principio la cobranza á domicilio de las cuotas del primer trimestre del año actual, por el arbitrio sobre inquilinato en Madrid.

La sustitución de los Consumos

En el próximo año y por terminar los contratos de arriendo del impuesto de Consumos que hoy existen, quedarán extintos de este tributo los Ayuntamientos de

observábase el rumor del gargarismo que él se complacía en prolongar y modular. —Estas negociaciones... difíciles... algunas veces dolorosas... han terminado afortunadamente. Desde ahora puedes considerarte como alumno del colegio de San Francisco Javier... Este colegio, que he escogido entre todos, está en la cabeza del partido de Morbihan... Puede ser que no sepas donde está el Morbihan... Encuéntrase en la Bretaña, el país por excelencia... Gracias á mí, vas á ser alumno con la flor de la juventud francesa... Es muy probable, si mis informes no me engañan, que tengas por compañeros á hijos de príncipes... No verás á tu alrededor más que los grandes ejemplos de la riqueza hereditaria y de la ilustración nacional, si puedo expresarme así... Esto, mi querido niño, no es accesible á todo el mundo, y por lo mismo te crea importantes deberes que cumplir... deberes que yo llamo... Vamos á ver qué sabes que un jesuita, es decir, el menor de los jesuitas es casi un obispo... No será de nombre, convengo en ello, pero él tiene el poder... si se me permite decirlo... la distinción... Como asociación, en una palabra está dicho lo que se les considera... disponen del Papa... Ignoro si logró hacerme entender...

Estaba atontado de la serie sucesiva de discursos de su padre; de este amasijo de frases incoherentes, no recordaba más que una afirmación positiva: tener que abandonar la población y partir para un sitio desconocido, del que ni los jesuitas, ni los hijos de los príncipes, ni los antiquísimos redingotes en que la madre Cébron iba á embutirle, podían darle una idea remota. Al contrario, su natural desconfianza de besticilla salvaje, comenzaba á ver mil peligros por todas partes, creyéndose aplastado bajo el peso de pesosísimos deberes, demasiado graves y abrumadores para él. Hasta entonces, había vivido libremente, gozando del sol, de la lluvia, del viento, de la nieve, en plena actividad y desarrollo de la fuerza física sin preocupaciones, sin concebir ni imaginar la existencia de otro pueblo que no fuera el suyo, ni otra cosa que no fuera la suya, ni otro aire que el que él respiraba. Jamás se había familiarizado con la idea del colegio, es decir, jamás había pensado en ello seriamente. Establecía sus diferencias entre la escuela y el colegio. La escuela era para los pequeños: el colegio para los mayores, mucho mayores que él, sin imaginar que había de crecer, siempre

Y para dar á su hijo la impresión del abismo, midió la extensión del mostrador que le separaba de Sebastián, repitiendo en voz alta: —¡Un abismo, Gyeme bien, Sebastián, un abismo infranqueable...! ¡Que diablo!...! ¿Dónde habrá un país sin aristocracia? El Sr. Roch, saltó sobre un taburete y comenzó á tirar sobre el mostrador, paquetes de cerraduras pequeñas y mientras los comparaba, jugando con aquella herrumbre oxidada, suspiraba melancólicamente. —¡Ah!... Tú eres muy pequeño y por lo mismo no te das cuenta de lo que hago contigo... Te envío donde voy, entiéndelo bien, yo no he llegado... ¡Si hubiera tenido un padre como el que tú tienes!... Porque tú ahora, mezclado entre la aristocracia, puedes llegar á todo. Y á mí, ¡qué porvenir tan ordinario me espera!... En aquel momento penetró un cliente en la tienda. —¡Hola, hola!—dijo el Sr. Roch descendiendo rápidamente de su taburete, y de las alturas ideales en que vagaba su pensamiento, soñando siempre en las grandezas de la gloria. A pesar de tan elevadas lecciones y tan brillantes promesas, Sebastián no se entusiasmó.

si te has dado cuenta de lo que es un jesuita... ¿Sí?... Pues bien... á ver si por tu amor al trabajo, tu piedad, tu sumisión, tu conducta en general, te haces digno del grande honor para el cual eres llamado... No olvides, sobre todo, los enormes sacrificios que hago por tu educación... y agradece al cielo tener un padre como yo... Porque tu padre se sangra ahora los cuatro miembros... Y abandonando las anillas, soltó cuatro papirotazos y mostró sus brazos y sus piernas. —¡Los cuatro miembros!... Después de una corta pausa, en la que gozó de su triunfo contemplando el semblante estupefacto de Sebastián, continuó lentamente y gargarizando de nuevo, arrastrando la voz y dándole nuevas modulaciones. —Hoy mismo me ocuparé de tu trousseau con el auxilio de la madre Cébron... Necesitas un trousseau decente, porque no quiero que te avergüences ante tus nuevos camaradas... y yo entiendo que llevando mi nombre, el nombre de los Roch, y viviendo entre una sociedad distinguida, en un mundo esencialmente aristocrático, yo entiendo que debes figurar... La madre Cébron y yo buscaremos entre mis ropas viejas, las que, reduciéndolas á tu mo-

26 OCTAVIO MIRBEAU

SEBASTIÁN ROCH 27

CAFE DE LA COMPANIA COLONIAL

Son siempre los preferidos

Café Puerto Rico: Cajita precintada de 100 gramos á 0'60 pesetas cajita

LOECHES

La Margarita

Agua mineral natural Furgante y Curativa

de las esomas, herpes, soborres, sarna, erisipela en general, LAS ERUPCIONES DE LA PIEL. Inesistible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida, sino en botellas con los corchos sellados.—Madrid, Jardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baño.



FLATO ARDIENTE, ACIDEZ, MALAS DIGESTIONES, ERUPTOS FÉTIDOS
SE CURAN CON LA
Magnesia efervescente ESPINAR
LEÁSE EL PROSPECTO
VENTA
Farmacias y Droguerías.

ESCRÓFULAS, RAQUITISMO, AFECIONES DE LA PIEL. CAQUEXIA PALÚDICA, &
SE CURAN CON EL
Vino Iodotánico Fosfatado ESPINAR
(LEÁSE EL PROSPECTO)
VENTA
Farmacias y Droguerías.

GERMOL Espinar

Preventivo de las epidemias de Cólera, Tifus, Viruelas y otras.

Curar la Glosopeda (mal de pezuña), Roña ó Sarna, Muermo ó Herpes costroso en los animales. Mata los insectos que atacan á los árboles, arbustos y plantas sin perjudicar á estas. Quita los malos olores de Retretes, Urinarios, Habitaciones de enfermos, etc.

PALUDISMO, INAPETENCIA, DESPUÉS DE ENFERMEDADES, FALTA DE ENERGÍAS FÍSICAS, &
SE CURAN CON EL
Vino de Quina ferruginoso ESPINAR
LEÁSE EL PROSPECTO
VENTA
Farmacias y Droguerías.

LEÁSE EL PROSPECTO PARA SU USO.
Venta Farmacias y Droguerías
LABORATORIO FARMACÉUTICO
J. G. ESPINAR
SEVILLA

ANEMIA, PUBERTAD EMBARAZOS, RAQUITISMO, CLOROSIS, INAPETENCIA
SE CURAN CON EL
Peptonato de Hierro EN GOTAS ESPINAR
LEÁSE EL PROSPECTO
VENTA
Farmacias y Droguerías.

Se vende una estante nueva de nogal y un mostrador de aceite. Resol: Santa Teresa, 11, bajo.

SE TRASPASA un establecimiento con tres puertas en la calle del Trench. Para informes: Murillo, núm. 5. Almacén de bacalao.

Gola y Mayeas

CONSIGNATARIOS: Libertad, 10 (Puerto). Teléfono núm. 1.024

SERVICIO DE BARCELONA: Salidas los lunes y sábados á las seis de la tarde, admitiendo carga de DOMINIO A DOMINIO. Pasajeros y ómnibus admitidos de 1.ª y 2.ª clase con excelentes salidas. PRECIOS DE PASAJE.—Primera, 12 pesetas. Segunda, 8 pesetas. Tercera, 5 pesetas.

SERVICIO DE ITALIA: Salidas todos los lunes para Taragona, Barcelona, San Felú, Marsella, Genova y quincenalmente Lorna, admitiendo pasaje y carga.

SERVICIO SEMANAL PARA ALMERIA, MÁLAGA Y MELILLA Salidas todos los lunes á las ocho de la noche.

"Correos de Africa" LINEA DE CANARIAS Salidas los días 3 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Almería, Taragona, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, etc. en Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech, Argador y Canarias. Inmigrantes pasajeros para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buen acomodo para 3.ª. Las notas de embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación, por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor y la mercancía debe estar en el muelle tan pronto como éste fondee. Billete de ida y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias con el 88 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valiendo para el mismo viaje del vapor que se tomen el billete. El 80 por 100 de rebaja, valiendo por dos viajes.

Servicio rápido por vapores correos de Valencia á Buenos Aires

ALGERIE

El vapor trasatlántico de 7.000 toneladas saldrá el 31 de Agosto, admitiendo pasaje de 1.ª, 2.ª, 2.ª económica y 3.ª clase.

— TELÉGRAFO SIN HILOS —

Este nuevo vapor á DOBLE HELICE está dotado de insuperable confort y lujo, estando todas las cámaras en los puentes, grandes salones de recreo, música, gimnasio, bar, tres puentes de paseo, etc. El pasaje de 3.ª dispone de cuartos con lavabos y se les sirve en mesa la comida Española.

Consignatarios: Camón y Testor Peris y Valero (antes Paz), 35.—Valencia.

Interesante á las señoras

En la calle de la Sangre, núm. 15, entresuelo, se han recibido varios saldos, entre ellos: tapete mesa, á 2'25 ptas.; sombreros vajo para caballero y niños, á 0'25 ptas.; cubres de guipur, á 5 ptes.; cortes colchón de hilo, para canchón, á 4'50 ptas.; y matrimonio 5'60 ptas. corte; sábanas todo un ancho jaretón canchón, á 2 ptas. Gran saldo pantalones estambre para caballero, 4 pesetas corte; juegos completos para cama de matrimonio, 2 sábanas, almohadón y 2 almohadas, todo calado, por 13 ptas.; tela blanca Cu-trays, pieza, de 20 metros, por 10 pesetas.

En esta semana se liquidan todos los retales sobrantes de la temporada de verano, de sedas, lencos, lanas y percales. Piques blancos, á 0'50 ptas.; percales cenefa chiné, á 0'65 ptas.; blusas babalónicas, 1'50 ptas. corte.

NOTA IMPORTANTE.—Se liquida un gran saldo de sombrillas para señora y caballero en seda y satén, desde 1'50 ptas. en adelante.

OTRA.—Se liquida la última remesa del gran saldo de calado para señora y caballero, á precios muy rebajados. Gran depósito de mosquiteros á precios de fábrica.

Acostumbrarse á no empeñar!

y así no pagaréis intereses

"La Moderna"

Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas, muebles y toda clase de efectos. Hay á la venta máquinas para hacer medias.

ITALO SABBIA
VALE MAS VENDER QUE EMPENAR
Calle de Rubell, núm. 1, 1.º



Fotografía del chalet de S. de Orive

Consta de planta baja con un espacioso hall, comedor, cocina, dos retretes inodoros y un dormitorio, con salidas al jardín y huerta. Piso principal con acceso por el jardín, por la huerta y por el interior de la planta baja, compuesto de sala, tres grandes dormitorios, espacioso cuarto de baño y otro retrete inodoro y un camarote en el que además de los servicios propios de estos departamentos se hallan situados los depósitos de agua fría y caliente que surte á todo el chalet. Dispone gratuitamente de 500 litros diarios de agua absolutamente exenta de bacterias. El agua se conduce directamente desde los manantiales por cañerías de hierro galvanizado hasta los depósitos del chalet. Es perteneciente del chalet jardín y huerta espaciosos, todo ello cercado de tapias. Se encuentra en Jauregüeta, á 5 minutos de peatón de la estación de Erandio tocante á una hermosa carretera; un minuto de la Iglesia y á 20 minutos de Bilbao, con 10 trenes diarios. Residencia propiamente veraniega, á 15 minutos del mar. Se remitirá un billete, con su número correspondiente, combinado con los de la Lotería de 20 de Enero de 1912, al que remita á S. de Orive, Logroño, seis pesetas, en sobre monedero ó letra de Giro Mutuo ó Giro Postal, para recibir en su cambio, el billete supradicho y 2 frascos del Licor del Polo, con otro de Agua de Colonia Orive de 3 ptas., ó con otros dos de 1'50 ó 2 ptas., ó cuatro de 0'75 ptas., ó el que prefiera todo Agua de Colonia se mandará el equivalente en esta. No hay necesidad de certificar las letras, pues nadie más que S. de Orive puede cobrarlas. El envío de los frascos será franco de embalaje y portes hasta la estación del ferrocarril más próxima del cliente, el cual ha de indicar la estación al tiempo de formular el pedido.—Logroño, 8 de Agosto de 1911.

S. DE ORIVE.

-- DOKS AVICOLES DE FRANCE --

Gran alimento acelerador para la postura de las gallinas

Infalible preservativo para todas las enfermedades

Representante en Valencia: Torno de San Gregorio, número 6, bajo

Ha sido verdaderamente extraordinario el éxito que ha obtenido en España este maravilloso invento, para hacer poner á las aves incesantemente, hasta en los días de más frío invierno. Hasta los más incrédulos declaran ya su asombro y por toda España corre ya la fama de este producto, y no es solo la gran abundancia de huevos que se obtiene, al que las gallinas y demás aves se crían sanas, robustas, coloradas y no padecen las enfermedades que tantos destrozos causan en los gallineros. Los polluelos se desarrollan rápidamente. En una palabra con este alimento los avicultores verán en sus aves salud, fecundidad asombrosa, belleza y... en su bolsillo ganancia positiva. Una sola advertencia debemos hacer y es que no se dejen engañar por los que ofrecen una limitación, tan groseramente hecha, que á poco que se fijen observarán que es carbón y tierra. Tenemos millares de cartas-testimonios de todas las provincias de España.

Precio: kilo, 3 ptas.; 3 kilos, 8'50; 5 kilos, 13'25, franco estación Valencia.

Los pedidos acompañando el importe

GRAN EMPRESA ANUNCIADORA

LA MAS ANTIGUA, IMPORTANTE, Y DE MAYOR CRÉDITO

- JENARO VICENTE -

Rotos, 7, pral. Teléfono 837.—VALENCIA

Anuncios para los diarios locales y de provincias y extranjeros.

— Presupuestos económicos de publicidad —

Anuncios en Vallas anunciadoras.—Telones de Teatros.—Estaciones ferroviarias.—Almanagues.—Catálogos, etc., etc.

Consultar nuestros precios, es ahorrar dinero

-Compañía General Italiana-

á Montevideo y Buenos Aires

— TRAVESIA 16 DIAS —

SICILIA

El magnífico vapor de 14.000 toneladas saldrá de Valencia nuevamente el día 5 Septiembre por la mañana.

Ventilados departamentos para el pasaje de 3.ª, con cama litera para cada uno, admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Todo pasajero deberá tomar el billete por lo menos un día antes de la salida. Solicitemos informes verbalmente ó por carta. Servicio de cocina á la española.

Consignatario en Valencia: Ignacio Simó, plaza del Príncipe Alfonso, número 16 (Partero)

Podemos comprobar

que nuestros agentes ganan más de 200 pesetas semanales. Si usted no gana 25 pesetas diarias, escriba en seguida. Nuestra circular le explicará el negocio; nuestro artículo importado lo hace demás. Señoras, señoras y jóvenes, búsquese para consagrar todo el tiempo que disponéis.

Recompensa 500 pesetas si no enviamos muestras gratis, piñendolas.

Justo Bujas.—Trieste (Austria).

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE VIUDA E HIJOS DE NOGUES

Calle Lauria, 10, entresuelo, y Grao, Muelle de Poniente

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Taragona, Barcelona, San Felú, Palomar Cete y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Oporto, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos y cambios de servicios.

¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

únicos de éxito seguro para el tratamiento del

VENEREO, SIFILIS, ANEMIA

"Alivio al primer día" "Curación total y rápida"

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias á estos maravillosos medicamentos Costanzi, recobrando la salud y dando por ello las más significativas muestras de gratitud y agradecimiento. Estos medicamentos están compuestos de substancias completamente inofensivas á la naturaleza y que contienen los principios de la vida y salud, á diferencia de otros preparados similares que modernamente se han querido lanzar al mercado que pueden producir grandes trastornos en el individuo.

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces renales, Prostatitis, Cistitis, gonorrea y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los hucos, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi, pts. 5. Doble dosis, pts. 7. cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; es la única que en cinco ó siete días desaparece milagrosamente la enfermedad y que, usándola á tiempo, puede evitarse. Un frasco Inyección Costanzi, con la debida explicación, pts. 4. Doble dosis, pts. 6.

El Roob Antisifilítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sifilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores en las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia, etc., etc. Un frasco Roob Costanzi, con la explicación, pts. 6.

El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con la debida explicación, pesetas 7.

Venta al por mayor: Laboratorio GRAU INGLADA.—Rambal del Centro, 30.—Barcelona

Puntos de venta: EN VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70; en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17, y en la farmacia de D. A. Gamir, S. Fernando, 34.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al señor Director del Consultorio Médico:

Rambal del Centro, 30, entresuelo.—BARCELONA

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la Unión Komuna Universal. MADRID

Traspaso

de una vaquería con cinco vacas. Se realizará el traspaso con el completo de ellas, de varias ó de ninguna. Razón: Avelanas, núms. 4 y 6.

GRAN OCASION

Se alquila una espaciosa habitación con interior que mide 100 palmos cuadrados, propio para un taller ó almacén situado en la calle Quemadero, núm. 5, 3.ª derecha.

Se necesitan

operarios y aprendices para trabajar con cartón. Calle de Pelayo, núm. 42

ACORDEONES Y SUPERIORES

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, núm. 8 (frente al teatro).—VALENCIA.

SELOS

Se compran sin importar la cantidad toda clase de sellos sueltos, lotes y colecciones, á los mejores precios.

Horas: de 2 á 7

Davalles, 1, 7.ª derecha, Valencia.

NOTA: Avisando se pasa á ver las soluciones á casa de los señores vendedores que así lo prefieran.

Se vende

puertas cristales, ventanas y marcos, varias máquinas para coser usadas, mesas para café, mesas de piedra para ornamentos y tocinerías, pesos de metal, heladoras, cafeteras de cobre, estanterías, mostradores de piedra y madera, escapatorias, tostadoras de café, barriles, bocoyes, botas, vestidas, fogueras para bulbines, todos y toda clase de utensilios para establecimientos; todo á precios económicos.

Razón: Torno del Hospital, número 44, Valencia.

Operarios

y aprendices en esta industria se necesitan en la fábrica de fideos de José Oliver. Pl y Margall, 65.

Serventa

Hace falta para el servicio de caballero solo y niño de cuatro años. Razón: Despacho Oficial de Madrid, calle Moratin, 14.

MATEMATICAS

Reposo Bachiller. Carreras especiales. Carrera Magisterio. También se dan lecciones á domicilio. Calle Pelayo, núm. 2, 3.º

Ocasión

Hay para la venta varias estanterías y mostradores, dotados de marmol; una gran partida de botas y bocoyes y toneladas de todas medidas, de rebiel dos mesas de ornamento, una de marmol y otra de madera; dos mesas para la venta de gallinas; molinos de café y chufa; heladoras; hay un gran surtido de tapaderas de metal para acosis.

Hay para traspasar varios establecimientos de vinos, como de estufas.

Filar, 22, duplicado, bajo.

Desde 75 pesetas

máquinas de ocasión BOBINA CENTRAL, para coser y bordar, garantizadas.

MAQUINAS NUEVAS de todos sistemas, á precios de fábrica.

No comprar sin antes visitar la casa

Antonio Sopena, S. A.
San Vicente, núm. 223

Carabaña

Aguas naturales

No. 803, 10 HO gr. 257.—Na. 80, 0499.

Interesa á todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfúreas sulfatadas-sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de agua purgante en explotación que las de Carabaña.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos productos de exhalaciones de terrenos sulfúreos, ó de GRESIVOS Y POTÁSICOS, sales nocivas y altamente perjudiciales al órgano humano.
- 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al naor, para toda composición necesaria.

Sus purgantes y antibiliosos por su sulfato de sosa; sus depurativos por su cloruro de calcio y sus antisépticos, antihistépticos y antisporotóicos, por su sulfuro de sodio.

Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo con el mayor depurativo de la sangre, alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior

Opinión favorable médica universal, con 36 grandes premios 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias Europa, América, Asia, Africa, y Oceanía.

Almacenes-depositos: Doctor Fortuqui, 37.—Los pedidos y correspondencia al propietario de B. J. Chavarría, Lealtad, 19, apartado correo, 293, Madrid.

Partos. - Embarazo

ANTONIA CHIRIVELLA. (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinete para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos.

Calle del Arzobispo Mayor, 12, entlo. (junto á la calle de la Sangre).—Valencia